



**Lehrfahrt ins Obstzentrum
nach Hallbergmoos und in den Hofgarten Schleißheim
am Sa. 21. April 2018**

Obwohl es noch früh in der Jahreszeit ist, fahren wir am Samstag den 21. April 2018 mit einem Bus von Ammersee Reisen nach Hallbergmoos ins Bayerische Obstzentrum. Die Abfahrt ist um 7.45 Uhr vom Bahnhof Starnberg Nord.

Das **Bayerische Obstzentrum** ist das moderne Zentrum für den Obstbau. Es ist europaweit eine einzigartige Kombination von Forschung, Züchtung und Praxis für den Obstanbau im Hausgarten als auch im professionellen Anbau. Wir wollen uns heuer um das aktuelle Problem „Obst für kleine Gärten“ informieren.



Um 9.00 Uhr erwartet uns Herr Dr. Michael Neumüller, Leiter des Obstzentrums. Er wird uns die aktuellsten Informationen zu den Sorten und den Anbau geben. Es gibt gerade bei den kleinkronigen Bäumen neue Züchtungen. Die Vorteile, bei den heutigen kleinen Gärten gegenüber den Halbstamm- und den Hochstammobstbaum sind vielfältig. Auch in die neusten Erkenntnisse der weiteren Obstbäume und Beerensträucher wird er uns einführen.

Natürlich können wir auch gleich ein Obstbäumchen oder einen Beerenstrauch kaufen und mit nach Hause nehmen.

Nach der sehr interessanten Führung, und mit neuesten Kenntnissen über die Obst- und Beerenwelt, fahren wir nach Schleißheim. Dort werden wir in der Schlossgaststätte Mittagessen.

Da auch das **Schloss Schleißheim** mit seinen Schlossgarten einen Besuch wert ist, werden wir

uns vom Hofgartenbetriebsleiter Herrn Alexander Bauer, durch den einzigartigen, originalen Barock-



garten in Deutschland führen lassen. Die meisten Schlossgärten sind im englischen Stil angelegt.

Die Historie der Schlossanlage mit seinen dazugehörigen Wirtschaftsbereichen– Viehhaltung, Landwirtschaft, Küchen- und Obstgärten ist sehr interessant. Den „Wittelsbachern“ dienten diese Wirtschaftsbereiche zur Füllung ihrer höfischen Schatulle.

Aus dieser Zeit stammen auch die historischen Obstanlagen mit ihren uralten Apfelsorten. Deshalb hat das Schnapsbrennen in Schleißheim eine Jahrhundert alte Tradition. In diese Brennerei wollen wir auch gehen und uns die Obstbrennerei erklären lassen.



Sogar in den sonst nicht zugänglichen Schlosskeller werden wir geführt. Selbstverständlich wollen wir die Schlossbrände und Liköre auch probieren. Und im Museumsshop können wir gleich einkaufen.

Je nachdem, wie es uns dann geht, können wir anschließend noch eine Brotzeitpause einlegen, oder nach Hause fahren?

Kreisverband Starnberg für Gartenbau und Landespflege e.V.

1. Vorstand Anna Elisabeth Neppel
2. Vorstand Agnes Stöger

Anmeldeschluss
spätestens 06. April 2018

Anmeldung

für die Lehrfahrt nach Hallbergmoos am 21. April 2018

Der OGV

Herr/Frau Tel.

meldet Personen an

Datum. Name/Unterschrift.
ggf. Stempel

Anmeldungen richten Sie bitte an Fr. Stöger
82346 Andechs, Birkenstr. 4
E-Mail an agnesstoeger@web.de
oder Fax 08157/901058